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党的光辉照我心 不忘初心勇担当
——访普陀医院重症医学科ICU护师虞丹旎

□记者 庄佳维

前段时间，省人民政府新闻办公室举行的
第三十九场新冠肺炎疫情防控工作新闻发布会
上，六横姑娘虞丹旎作为浙江重症护理支援队
的90后优秀代表参会，分享了她在援鄂期间的
点点滴滴。虞丹旎是普陀医院ICU护师、中共
党员，我区首位援鄂“白衣战士”。近日，本报记
者采访了虞丹旎，聆听她的故事。

问：对于你，大家比较熟悉的
身份是“抗疫战士”，但对你另一
个身份可能不太了解，一名有着
10年党龄的青年党员。你是什
么时候申请入党的？

虞丹旎：我是高三时入党的，当时担任学校学
生会主席，我在很多社团活动中都是作为一名组
织者参与，所以跟老师接触比较多。当时学校挑
选入党积极分子，很多辅导员、老师推荐了我，就
这样在组织培养下，我光荣地成为了一名中国共
产党员。

问：从学生时代到走上工作
岗位，你对党员身份的理解有什
么不一样？

虞丹旎：读书时，特别是高中时期，并未对党
员身份有多深的理解，只觉得“老师推荐我，那是
个机会，得好好把握”。上了大学，接触到很多来
自不同地方的同学、学长、学姐，他们有些是党员，
学校党组织经常召开民主生活会，加深了我的思
想认识。工作后，我进一步认识到，要想成为一名
合格党员，没有像学生时期那么简单，学习好或者
工作好就行，需要从更多方面去考量。

问：入党10年，哪一刻让你
对“我是党员，我先上”这句话有
了更深刻的理解？

虞丹旎：那应该就是去年去武汉。当时医院
发出驰援武汉的倡议，各科室医护纷纷报名。我
所在科室里有30余名护士，一定要去的话，那肯定
是党员先去，而且党员里我又是最年轻的，在这样
的想法指引下，我义无反顾地报了名。

问：到武汉后，你们在第一时
间成立了临时党支部，是吗？

虞丹旎：是的，同批去武汉驰援的还有来自浙
江省各个医院的医务人员，当时30人的队伍里有
十几名党员，所以成立了武汉临时第九党支部。
期间，通过“钉钉”，召开了几次民主生活会、党员

学习会等，分享平常工作体会，或解读党中央文件
精神、学习疫情防治知识，还有几位同志申请入
党，大家都非常积极。

问：成立临时党支部，有没有
哪些人或事给你留下深刻的印
象？

虞丹旎：我是90后，在队伍中属于比较年轻，
其他很多人都是资深护士、护士长，她们比我要成
熟、有更加丰富的经验，包括临床经验，所以很多
时候，当我们这些年轻小姑娘在工作上遇到困难
或者有负面情绪时，他们都会第一时间帮助我们，
传递正能量，特别是刚到武汉，在ICU工作。ICU里
大概有10张床位，而护士只有六七个，相当于一
名护士要管两到三个病患，还要经常面对病患的
离去，工作量、心理压力都很大。队长经常在钉
钉、微信群里安慰我们，给我们讲一些笑话，还组
织我们开展户外活动，比如一起跳跳操，让时间过
得更快一点，也能让大家聚在一起，特别温暖。

问：前段时间，你回了趟武
汉，都去了哪些地方？

虞丹旎：前段时间收到武汉驻地酒店的邀请，

让我们30名队员一起重返武汉，很遗憾的是此行
很多队员没时间去。这次我们10人观赏了武汉东
湖樱花，还去看了当地有名的实景表演，在游轮上
欣赏了武汉夜景，非常开心。去年驰援武汉时，我
们看到的是没有人的武汉。这次去，我们看到了
人潮拥挤的武汉，非常感动，感觉我们之前的辛苦
都是值得的。

问：是否去过之前在抗疫一
线工作过的医院？

虞丹旎：去过，当时我们驰援的医院是武汉市
肺科医院，这次我们只是在楼下看了看，没有进病
房，不过见了很多跟我们一起并肩作战的医院ICU
护士。当她们摘下口罩那会，感觉跟之前想象中
长得不太一样，但很开心能见到他们摘下口罩的
真容。

问：武汉回来，回归正常生
活，作为一名ICU护士的你，工
作日常是怎么样的？

虞丹旎：其实ICU护士工作是非常枯燥的，因
为我们每天面对大多是病重躺在床上不能动的患
者，不像在普通病房里，可以与病患、家属交流。
每天工作是非常规律的：交接班结束，对患者做一

些日常基础护理，包括口腔护理、身体清洁等，到
时间了，帮病患翻身，还有就是观察病情、记录病
情、处理医嘱，如此反复。作为ICU护士最重要一
点，就是要及时发现患者病情变化，这样才能有助
于医生及时抢救。

问：在护理病患过程中，哪个
时刻让你感觉最欣慰？

虞丹旎：ICU收治的病患大都有多学科联合诊
治，比如脑外伤病患，以脑外科、外科医生共同治
疗。当患者好转，转至普通病房、康复出院，我们
就会很开心。一些患者会特意写来小卡片、感谢
信，我们都会感到很暖心。我们还会把那些小卡
片都裱在框里保存起来。

问：今年是你入党的第10个
年头，今后有什么规划？

虞丹旎：确切地说，快 11年了。这 10多年
来，自己从一个比较懵懂的状态，到现在对党员
这一称呼有了更深刻的认识。今后，我会用更
高的标准、更严的要求、更实的作风来要求自
己，不忘初心，勇担使命，为普陀群众的健康贡
献一份微薄之力。
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